
Именно такая история произошла в Северном
округе около метро «Тимирязевская», в месте,
называемом в народе «парк «Дубки». Как пи-

шет наша читательница Валерия Михальченко, «ули-
ца Дубки, Ивановский проезд, Ивановская улица и
Красностуденческий проезд  - уникальное место. Из
окон близлежащих домов открывается вид на парк
«Дубки» и церковь святителя Николая у Соломенной

сторожки. В 10 минутах ходьбы – лес Тимирязевской
сельхозакадемии. Неподалеку зона отдыха «Академи-
ческие пруды» с пляжем и лодочной станцией. Вои-
стину сказочное место!»

Кварталы 71, 72, 73, 74 и 76 района Тимирязевский
попали в городской план реконструкции, и это озна-
чало для местных жителей неминуемые перемены.
Но когда в непосредственной близости от парка по
адресу улица Дубки, дом № 15 сломали детский сад и
запланировали на его месте строительство 22-этаж-
ного жилого дома,  дальнейшего развития событий
жители ждать не стали и создали инициативную груп-
пу по защите парка.

- Дело в том, что дом будет находиться всего в
восьми метрах от нашего, да и подземные воды в
этих местах располагаются достаточно близко от по-
верхности. Новое строительство может просто вы-
давить воду, и произойдет подтопление части парка,
- считает старожил этого квартала Валентина Мо-
лоткова. Поддержали эти опасения и депутаты муни-
ципального собрания С. Вдовин и С. Григорьев. И 20
февраля прошло учредительное собрание инициа-
тивной группы, на котором участники высказали

протест против строительства жилых домов в непо-
средственной близости от парка «Дубки», а кроме
того, обсудив дела насущные,  решили, что планиро-
вание инфраструктуры в их районе идет неудовле-
творительно. 

Так, несмотря на предполагаемое увеличение чис-
ленности населения микрорайона после реконструк-
ции  раза в два, не планируется строительство нового
корпуса поликлиники № 164, а предложения по стро-
ительству новых детских садов не решают проблему
обеспечения микрорайона дошкольными учреждени-
ями. Много вопросов вызывает и идея надстройки су-
ществующих пятиэтажек. 

- Как собираются надстраивать еще пять этажей -
с отселением или без, - мы до сих пор не можем по-
лучить вразумительного ответа, - говорит депутат
Сергей Вдовин. - Перепланировки первых пяти эта-
жей не намечается, и, значит, если люди вернутся в
свои квартиры, то никакого улучшения жилищных
условий у них не будет - к чему им такая реконструк-
ция?

Жители высказали пожелание на месте снесенно-
го детского сада возвести новый, а также высказа-
лись против предполагаемого сноса двух «профес-
сорских» домов. Эти строения сталинской эпохи в
отличном состоянии и, по мнению жителей, украсят
любой район. Кроме того, это часть истории микро-
района. 
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НАБРАВ ОДИН НОМЕР, 
ЧЕЛОВЕК СМОЖЕТ НЕ ТОЛЬКО 
ВЫЗВАТЬ САНТЕХНИКА, НО И УЗНАТЬ,
КОГДА СНЕСУТ ЕГО ДОМ

Люди и власть:
ТРИБУНА
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БИТВА ЗА ДУБКИ

Почти шесть десятков
лет отделяют нас от по-
бедных залпов 1945 го-

да. Вот уже и союзники наши
по антигитлеровской коали-
ции с большим размахом от-
метили юбилей высадки в
Нормандии. По обыкнове-
нию событие это преподно-
сится на Западе как поворот-
ный пункт всей Второй миро-
вой войны. Хотя любому
здравомыслящему историку,
любому нашему ветерану по-

нятно, что победу предопределили те, кто сумел защитить
в 41-м Москву, кто разгромил группировку Паулюса в про-
мороженных степях под Сталинградом, кто выстоял на
Курской дуге... Даже сам термин «второй фронт», неиз-
бежно напоминающий о фронте первом, как-то незаметно
вышел из оборота. Но не забвение братства по оружию
больно ранит сердце ветеранов в эти дни. В конце концов
двойные западные стандарты для нас не новость. Больнее
ранит другое. То, что происходит в родном государстве.

Поступь времени неумолима, и живых участников вой-
ны остается все меньше и меньше. Осознание одного
только этого простого факта вроде бы должно побуждать
к более внимательному и чуткому отношению к ветера-
нам. Но скажите тогда, откуда взялись эти лукавые проек-
ты о замене ветеранских льгот денежной компенсацией?

На уровне слов планы федерального правительства
вполне пристойны и не лишены логики. Действительно,
зачем, например, выделять ветерану лекарства бесплатно
или по льготной цене через поликлинику, если он сам мо-
жет приобрести их в ближайшей аптеке по рыночной сто-
имости? То же самое с проездом на городском транспор-
те, с оплатой коммунальных услуг и т.д. Однако внима-
тельное изучение законопроекта приводит к неизбежному
выводу: логика намерений никак не согласуется с реалия-
ми нашей жизни. 

Похоже, что авторы законопроекта совершенно разучи-
лись считать. Иначе чем объяснить до неприличия мизер-
ные суммы предусмотренных компенсаций? Ведь изна-
чально им было ясно, что предлагаемые доплаты к пенси-
ям не возмещают утрату даже части льгот. А это значит,
что речь идет о сознательном наступлении на жизненный
уровень ветеранов. Давайте присмотримся к арифметике
проекта. Героям Советского Союза поначалу хотели доба-
вить к пенсии 900 рублей, участникам Великой Отечест-
венной войны - по 700 рублей. Теперь же скорректирова-
ли цифры до 3500 и 1500 рублей соответственно. Что же
касается ветеранов труда, то им, по замыслу авторов зако-
нопроекта, меры социальной поддержки должны опреде-
лить регионы. А известно, что многие области просто ни-
щие и на надбавки денег вообще не найдут.

Ну не стыд ли! Что такое 700 или 1500 рублей для уча-
стника войны? На проезд в городском транспорте этого
хватит, может быть, еще на что-то останется. Однако ведь
придется в полном объеме оплачивать коммунальные ус-
луги, телефон, электричество, не говоря уже о тех же ле-
карствах. Но даже не в сумме дело. Кто не знает, какая в
стране инфляция? Ведь в считанные месяцы добавка «по-
легчает» настолько, что, пожалуй, и транспортные расхо-
ды ею не возместишь.

Вообще, если все-таки вспомнить, что живем мы ожи-
данием большого нашего праздника - 60-летия Победы в
Великой Отечественной войне - такой «подарок» ветера-
нам иначе как оскорбление воспринять трудно.

Ветеранская общественность не молчала. Мы создали
специальный комитет при своем окружном совете, собра-
ли около 20 тысяч подписей против законопроекта, напра-
вили соответствующие письма Владимиру Путину, Борису
Грызлову и Михаилу Фрадкову. Знаю, что так поступили и
сотни других ветеранских общественных организаций. Из-
начально огромное уважение у ветеранов вызвало крити-
ческое отношение Юрия Лужкова к законопроекту. Он вы-
ступил категорически против такой «реформы» и прямо
сказал, что в случае ее реализации фактические доходы
пенсионеров снизятся на 50-80 процентов. Думаю, пози-
ция мэра абсолютно логична, она и не могла быть иной:
ветераны знают, что и сам Юрий Лужков, и столичное пра-
вительство в целом многое делают для реального испол-
нения предусмотренных законом льгот.

Конечно, с большой надеждой мы ожидали реакции
президента на развернувшуюся вокруг проекта дискус-
сию. И, похоже, в ожиданиях не обманулись. Судя по зая-
влениям Владимира Путина, он не склонен к скоропали-
тельным решениям в части «конвертации» льгот в допла-
ты к пенсиям. Остается надеяться, что мнение президента
учтут и депутаты Государственной думы, которым пред-
стоит 9 июля рассмотреть законопроект в первом чтении.
Полагаю также, что народные избранники, побывав в сво-
их регионах и встретившись с ветеранской общественно-
стью, смогут найти разумные варианты для корректиров-
ки закона. В самом деле, негоже в преддверии большого
юбилея Победы навязывать ветеранам еще одну битву - за
льготы. Надеемся, что и после торжеств к этой идее не
станут возвращаться.

Валентин ЗМИРЛОВ,
председатель совета ветеранов ЦАО:

А ДОЛЖНЫ БЫ 
ПОМНИТЬ...

Москвичам, похоже, надоела
чрезмерная активность стро-
ительных фирм, возводящих
дома с молниеносной скоро-
стью на любых свободных и
не очень пятачках города.
Причем зачастую они игнори-
руют права и интересы моск-
вичей, живущих рядом с но-
вым строительством.

Все они связаны единым коль-
цом волоконно-оптической
сети, на которую можно «на-

низывать» самое разное информа-
ционное обеспечение. В разработ-
ке проекта приняли участие управа
и ДЕЗ района Северное Измайлово,
ОАО «Институт автоматизирован-
ных систем». Проект разрабатыва-
ется со всеми основными органи-
зациями, занимающимися вопро-
сами жизнеобеспечения горожан.
Эта мультисервисная сеть состоит
из нескольких подсистем. Самая
важная и основная - «транспорт-
ная», по которой, как по большой
трубе, можно передавать инфор-
мацию от различных источников. 

Как рассказал глава управы рай-
она Северное Измайлово Александр
Романов, на базе ЕИРЦ района от-
крыт CALL-центр. Необходимость в
единой информационной среде
возникла прежде всего потому, что
в районе работал один ЕИРЦ. И жи-
телям окраин было туда неудобно
добираться, преодолевая большие
расстояния. Сейчас, если нужна
справка или платежный документ,
достаточно обратиться в любое из
пяти новых подразделений ЕИРЦ
района, что ближе к дому. И необя-
зательно быть зарегистрированным
на территории того или иного участ-
ка: сегодня работает единая база
данных. К этой системе подключи-

лись все паспортные столы, что то-
же значительно облегчило хожде-
ние за справками. 

- Возможности СALL-центра без-
граничны, - уверяет меня Александр
Вячеславович. - Например, можно
«навязать» полезную информацию с
помощью электронного оператора.
Автомат напоминает жителям рай-
она о задолжностях по жилищно-
коммунальным услугам. Это уже да-
ет свои плоды. Любой человек, на-
брав лишь один номер, может полу-
чить целый спектр услуг. Сначала
машина расскажет, какими услугами
центра можно воспользоваться, ка-
кую кнопку своего телефона нажать,
чтобы получить нужную информа-
цию. Если человеку необходимо по-
говорить с оператором, то достаточ-
но дождаться его ответа. Каждый
звонок «попадает в историю»: номер
определяется, на экране монитора
высвечивается полная информация
о звонившем, вопрос фиксируется.
В результате в архиве вырисовыва-
ется полная аналитическая картина:
кто звонил, какие проблемы волну-
ют жителей больше всего, сколько
человек обращалось на данную тему
и так далее. В центре оперативно

разберутся, почему, скажем, Петров
звонит уже третий раз, что мешает
решить его проблему, куда и кому
направлена заявка на исполнение
конкретной просьбы. Ну а если ну-
жен письменный документ, его мож-
но получить в службе «одного окна».

Сегодня в информационный
центр поступает больше всего звон-
ков по поводу великого переселения
народов. В районе активно сносятся
пятиэтажки, и новые красивые дома
ждут новоселов. В ближайшей пер-
спективе центр заберет в свои сети
все городские объекты: исполни-
тельные органы власти, диспетчер-
ские, социальные центры, милицию,
пункты видеонаблюдения, школы,
сады, службы противопожарной
безопасности и так далее. Одним
словом - все тревожные кнопки. И
человек, набрав один номер, сможет
получить любую услугу - будь то вы-
зов сантехника или получение ка-
кой-нибудь справки. 

Кто-то может сказать, что опять
слишком деловые люди забыли о
детях. Ничего подобного: у ребят Се-
верного Измайлова есть свой Дет-
ский информационный центр, где
можно узнать много интересного.
Например, про кружки, компьютер-
ные классы, про разные мероприя-
тия, о том, что идет в кинотеатрах, и
так далее.

Елена ВОЛКОВА

СВЯЗАННЫЕ ОДНОЙ СЕТЬЮ
В столице создается единое информацион-
ное поле. Его инициатором и первопроходцем
стала управа Северного Измайлова (ВАО). А
на недавнем заседании коллегии ВАО было
принято решение о подготовке пилотного
проекта единой интегрированной информа-
ционной системы четырех районов Восточно-
го округа - Гольянова, Измайлова, Восточного
Измайлова и Северного Измайлова.

В 8-м корпусе дома
№ 5 по улице Гос-
питальный Вал, ко-

торый планируется отсе-
лить в нынешнем году,
число зарегистрирован-
ных граждан за послед-
ние три года выросло на
100 человек. Когда этим
казусом заинтересова-
лись в Управлении жи-
лищной политики и жи-
лищного фонда ЦАО, вы-
яснилось, что жильцы за-
ключали браки, прописы-
вали у себя жен или му-
жей, после чего оформля-
ли разводы, но не выпи-
сывали из квартир новых
жильцов. В результате ко-

личество семей, претен-
дующих на предоставле-
ние квартир, выросло на
треть.

Префектура округа об-
ратилась в прокуратуру с
просьбой проверить за-
конность таких действий.
Результат не замедлил
сказаться. Сегодня проку-
ратурой ЦАО уже возбуж-
дено 6 уголовных дел по
фактам мошенничества и
подделки документов.
Прокуратурой Басманного
района совместно с пре-
фектурой округа в суд на-
правлено 12 исковых зая-
влений о признании неза-
конности прописки некото-

рых граждан в доме по
Госпитальному Валу. 

- У нас на очереди еще
семь исковых заявлений,
- заявил прокурор ЦАО
Игорь Павлов. - Кроме
того, мы собираемся
проверить правовую сто-
рону работы тех государ-
ственных структур и чи-
новников, которые долж-
ны осуществлять конт-
роль оформления доку-
ментов, связанных с жи-
лым фондом. Если такие
факты будут выявлены,
виновные понесут уго-
ловную ответственность.

По учету жилищного
фонда в Центральном ад-
министративном округе
16 тысяч очередников. Ес-
ли «маленькие хитрости»
граждан, отселяемых из
ветхого фонда, продол-
жатся, в ближайшие годы
рассчитывать на сокра-
щение числа очередников
не приходится.

Николай 
МОДЕСТОВ

Вандалы - бич нашего города. Страдают от них и
лифты, и стены домов, и детские площадки. Ав-
тобусные остановки, или, как их официально на-

зывают, павильоны ожидания общественного транс-
порта - тоже объекты пристального внимания таких де-
ятелей. Правда, здесь дела обстоят еще хуже: если сте-
ну нельзя разрушить, то вот стеклянный павильон...

Один 15-летний ребеночек (фамилию несовершен-
нолетнего мы не называем) 30 ноября 2003 года из
пневматического пистолета расстрелял такой павиль-
он у дома № 1 по улице Борисовские Пруды (ЮАО). Ре-
зультат - двух стекол как не бывало. На сей раз - ред-
кий случай! - малолетнего хулигана удалось задер-
жать. Более того, в отношении его было возбуждено
уголовное дело в связи с совершением преступления,
предусмотренного статьей 214 УК РФ.

И даже дошло дело до суда, который пришел к вы-
воду, что вина обвиняемого установлена. Службе по
обслуживанию линейных сооружений ГУП «Мосгор-
транс» родители оболтуса возместили ущерб в полном
объеме - 1894 рубля 45 копеек (!). А какое наказание
понес сам хулиган? Увы, чисто символическое: судья
Москворецкого мирового суда постановил передать
«ребеночка» под надзор родителей до наступления со-
вершеннолетия, кроме того, ему запретили появляться
в общественных местах после 23 часов 00 минут без
сопровождения родителей в течение года. Иного наше
гуманное законодательство для несовершеннолетних
вандалов не предусматривает.

Впрочем, если к решению суда родители хулигана
отнесутся ответственно, если популярно объяснят ему,
что его вандальные наклонности несут ущерб не толь-
ко семейному кошельку, но и городу - может, что-ни-
будь и сдвинется к лучшему в сознании пятнадцатилет-
него парня.

...А вообще-то, когда знакомишься с подобными де-
лами о вандализме, законопроект, запрещающий под-
росткам появляться на улице после одиннадцати вече-
ра без сопровождения взрослых, уже не кажется от-
рыжкой мрачного средневековья.

Вера МИРОНОВА

15-ЛЕТНИЙ
ТЕРМИНАТОР

ЭТИ ПОДСУДНЫЕ 
МАЛЕНЬКИЕ 
ХИТРОСТИ

В жилых домах Центрального административного округа
столицы, предназначенных для выселения, наблюдается
«демографический взрыв».
Заместитель префекта ЦАО Александр Литошин сооб-
щил, что в ходе реализации программы переселения мо-
сквичей из ветхих, аварийных и пятиэтажных домов за
последние три года новые квартиры получили 4608 се-
мей. В нынешнем году планируется выдать ключи от но-
вых квартир еще 3618 семьям. С начала года новоселья
уже справили 3872 москвича. Однако в процессе пересе-
ления выявились некоторые демографические аномалии.


